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Hemos entregado más de 35
domos para escuelas en lo que

va de ésta administración
H. Zitácuaro Mich., A 14 de junio de 2023.- El Presidente Municipal, Antonio Ixtláhuac

estuvo en la región oriente de Zitácuaro  para entregar a la comunidad escolar uno de los más
de 35 domos que ha construido su administración, a través de la Dirección de Obras Públicas,
en beneficio de los estudiantes de la localidad.

La develación de la placa conmemorativa tuvo lugar en el patio cívico de la institución,
donde se congregaron estudiantes, docentes, personal administrativo y padres de familia
para dar agradecer al alcalde por su trabajo dedicado.

El Edil Toño Ixtláhuac mencionó que van más de 35 domos entregados por el Gobierno
Municipal.

"Nos da gusto hacer este tipo de obras, tenemos un compromiso con la educación pública
sin importar a que subsistema de Gobierno pertenezcan las escuelas, porque en ellas estamos
apoyando a niños y jóvenes de nuestra Heroica, la educación pública debe seguir siendo
apoyada y con gusto vamos a seguir trabajando", expresó.

Mencionó que este año el Municipio estará entregando 40 domos de distintas dimensiones
en varios planteles educativos.

El Presidente Municipal, Antonio Ixtláhuac  estuvo en la región oriente de Zitácuaro  para
entregar a la comunidad escolar uno de los más  de 35 domos que ha construido su administración,
a través de la Dirección de Obras Públicas, en beneficio de los estudiantes de la localidad.

Listos para entrar en funcionamiento
los Juzgados Cívicos

-Ya existe un protocolo de procedimiento que entrará en vigor la siguiente semana.

Ésta tarde el Presidente Municipal Toño Ixtláhuac visitó las instalaciones de los Juzgados
Cívicos, mismos que ya se encuentran listo para atender a la ciudadanía.

H. Zitácuaro, Mich., a 15 de junio del 2023.-
Ésta tarde el Presidente Municipal Toño
Ixtláhuac visitó las instalaciones de los
Juzgados Cívicos, mismos que ya se
encuentran listo para atender a la ciudadanía.

Durante la visita del alcalde, los jueces
mostraron las instalaciones de los juzgados,

mismos que se encuentran totalmente
equipados para brindar las mejores
condiciones de justicias a los usuarios.

Los encargados de la impartición de
Justicia explicaron el procedimiento por el que
infractor pasará, mismo que consiste en la
realización de exámenes médicos y de tamizaje,

para posteriormente proceder al juicio oral y
después a la posterior sanción.

Cabe mencionar que en éste modelo de
Justicia Oral, los imputados accederán a multas
económicas, servicios social comunitario y
tiempo de arresto.

La finalidad del procedimiento es una
resolución inmediata con alternativas de

resoluciones en conflictos vecinales, que
permitan una sana convivencia social.

De igual manera se ha presentado el diseño
de un Software que podrá mostrar el tipo de
sanción al que un infractor es acreedor, así
como su incidencia, control de multa, zonas
de mayor conflicto, entre otros. Al finalizar se
les hace entrega de una cédula para el
infractor, una más para el elemento de
seguridad pública que realizó la detención y
finalmente una copia para el archivo del
juzgado.

Con acciones como ésta el
#GobiernoDeSoluciones se ocupa de brindar
justicia a todos los zitacuarenses que así lo
requieran.
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Acuerdan Bedolla y SICT obras de ampliación y
seguridad para la Siglo XXI

Ciudad de México, 15 de junio de 2023.- El
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el
secretario de Infraestructura, Comunicaciones
y Transportes (SICT), Jorge Nuño Lara,
establecieron ruta de trabajo para ejecutar
obras de ampliación y seguridad sobre la
autopista Siglo XXI.

En reunión con directivos de la
dependencia federal, la concesionaria Pinfra
y los secretarios de Comunicaciones y Obras
Públicas, Rogelio Zarazúa Sánchez y de
Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz
Butanda Macías, se comprometieron dos
proyectos de construcción sobre vías de
Pátzcuaro-Uruapan y Uruapan-Nueva Italia,
que en conjunto representan una inversión
de más de 7 mil millones de pesos.

La SICT estimó que en diciembre de este
año, concluirán los trabajos de ampliación del
tramo Zirahuén-Zirimícuaro donde ya se
atienden 22 kilómetros de vía.

Además de iniciar entre octubre y
noviembre, previa licitación de la obra, la
ampliación de 65 kilómetros del tramo
Zirimícuaro-Cuatro Caminos (en su primera
etapa), para mejorar la seguridad en esta zona
considerada una de las de mayor conflicto
por tránsito de carga pesada.

El gobernador propuso que en conjunto
con la SICT, se sigan gestionando recursos
para extender la intervención de tramos sobre
la misma autopista.

También adelantó que solicitará apoyo a
la Secretaría de Seguridad y Protección
Ciudadana, para que la Guardia Nacional tenga
presencia, en puntos estratégicos, a fin de
reforzar la prevención de accidentes con
revisiones a los operadores de las unidades
de carga pesada.

 El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y
Transportes (SICT), Jorge Nuño Lara, establecieron ruta de trabajo para ejecutar obras de
ampliación y seguridad sobre la autopista Siglo XXI.

Baja 21% superficie afectada
por incendios forestales en
Michoacán en 2023: Cofom

-Durante la presente temporada se han presentado daños en 18 mil 847
hectáreas.

Morelia, Michoacán, 14 de junio de 2023.- La superficie afectada por incendios forestales
durante este año en Michoacán se ha reducido un 21 por ciento en comparación con 2022,
informó la Comisión Forestal del Estado (Cofom).

De acuerdo con el Centro Estatal de Control de Incendios Forestales, el año pasado se
registraron daños en 24 mil 054 hectáreas, y en lo que va de la presente temporada se han
presentado 18 mil 847 hectáreas afectadas.

La Cofom subrayó que si bien, durante este 2023 se ha incrementado el número de
incendios forestales en la entidad, la superficie dañada ha sido menor que en otros años. En
2021, por ejemplo, los siniestros causaron estragos en 34 mil 077 hectáreas.

Las condiciones climatológicas atípicas que se viven actualmente por el cambio climático
han incidido en el pronunciamiento de una mayor sequía por la baja precipitación pluvial y
con ello la manifestación de los incendios en las masas boscosas de la entidad.

Gracias a la capacitación constante en primeros auxilios y manejo del fuego; así como
asesoría, monitoreo en prácticas agrícolas de predios aledaños a terrenos forestales, y la
campaña de concienciación entre los diferentes sectores sociales para evitar los siniestros,
se ha logrado reducir el número de hectáreas afectadas.

Ante las condiciones de resequedad en los bosques, la Cofom exhorta a la población a no
realizar fogatas o quemas agrícolas sin supervisión o permisos de uso de fuego, y pone a
disposición los números telefónicos 443 308 2176, 443 308 2135 y 443 312 5043. También hace
un llamado a mantenerse al tanto a través de los canales oficiales de comunicación.

La superficie afectada por incendios forestales durante este año en Michoacán se ha reducido
un 21 por ciento en comparación con 2022, informó la Comisión Forestal del Estado (Cofom).

Cercanía con la población
permite lograr objetivos
legislativos: Toño García

- Anuncia senador Antonio García Conejo recorrido por el estado de
Michoacán durante receso legislativo

- Crear sinergias que permitan elevar el turismo a rango constitucional,
entre las prioridades

Morelia, Michoacán, a 14 de junio de 2023.- Por séptima ocasión, el senador de la República,
Antonio García Conejo, recorrerá el estado de Michoacán para mantener una cercanía con la
población y crear las sinergias que permitan impulsar la aprobación de la iniciativa que eleva
al turismo a un rango constitucional.

"Es nuestra obligación como representantes populares mantener una cercanía con la
gente, escucharlos y contar con los elementos suficientes para continuar con el trabajo
legislativo", explicó el senador este miércoles en rueda de prensa.

Acompañado de legisladoras federales y estatales, señaló que entre las prioridades del
recorrido por las regiones de Michoacán, se encuentra crear sinergias con autoridades
municipales, legisladores, empresarios del ramo turístico y sociedad civil para lograr la
aprobación de la iniciativa que eleva al turismo a un rango Constitucional.

"Voy a iniciar este jueves en los municipios del oriente de Michoacán, para después bajar
a la región de Tierra Caliente, el Bajío, la Costa Michoacana y así compartir puntos de vista y
escuchar de cerca a la población", agregó.

Ante los medios de comunicación, el senador Toño García informó que la industria turística
ha sido una de las más afectadas en los últimos 5 años, ya q el Gobierno Federal ha dejado de
invertir recursos para la promoción, a través del programa de Pueblos Mágicos, lo que conlleva
un riesgo para este sector que es el que más ingresos y empleos genera a nivel nacional.

"El turismo es la tercera fuente de ingresos en México y requiere de políticas públicas
contundentes; genera 10 millones de empleos y no tenemos una política actual para fortalecer
esta industria; los Pueblos Mágicos no reciben recursos desde hace 5 años debido a la
irresponsabilidad del Ejecutivo y legisladores morenistas que no asignan un sólo peso en el
presupuesto anual", reiteró el legislador, quien preside la Comisión de Turismo en el Senado
de la República.

 Por séptima ocasión, el senador de la República, Antonio García Conejo, recorrerá el estado de
Michoacán para mantener una cercanía con la población y crear las sinergias que permitan
impulsar la aprobación de la iniciativa que eleva al turismo a un rango constitucional.
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Con evento Gym Challenge,
impulsan talento boxísticos de

12 jóvenes zitacuarenses
- Próximo sábado 9 peleas en el auditorio de la Escuela Secundaria

Federal No 1 Nicolás Romero

H. Zitácuaro Michoacán, 13 de junio de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
A través del evento denominado “Gym Challenge”, promotores deportivos están
impulsando el talento boxístico de 12 jóvenes que han mostrado interés en esta disciplina
deportiva.

Desde hace meses se han venido trabajando en este tema y el próximo sábado 18
de junio es la final con 9 peleas que prometen ser muy interesantes ya que estos
muchachos miden su talento contra otros jóvenes de otros gimnacis. El evento se
desarrollará a partir de las 6:30 de la tarde en el auditorio de la Escuela Secundaria
Federal No 1 y el costo por el ingreso es simbólico.

Para motivar a todos los jóvenes que van a participar se contempla premiación
económica, trofeos y medallas.

Al respecto, el profesor Raúl Martínez López, integrante del comité organizador,
señaló que los jóvenes buscan imitar hazañas de héroes deportivos. Es por eso que
aprovechando la experiencia en el box se está apoyando en el desarrollo de 12 jóvenes
que tienen mucho talento.

Como comienzo, dijo que se les está apoyando para que se formen en el boxeo
amateurs, en caso de que tengan talento y ganas de seguir en este deporte,

A través del evento denominado “Gym Challenge”, promotores deportivos están impulsando el
talento boxístico de 12 jóvenes que han mostrado interés en esta disciplina deportiva.

posteriormente podrán dar el paso al boxeo
profesional. Todo dependerá si estos
jóvenes ponen empeño, dedicación y
trabajo, ya que así comienzan los grandes
boxeadores.

Martínez López, expuso que se busca
que estos jóvenes consoliden sus
habilidades, y para ello se pretende
foguearlos. Para lograr este propósito,
aseguró que hay platicas en la Ciudad de
México, Estado de México, Morelia y en
otros lugares para que puedan participar
en este tipo de eventos de box y así se
desarrollen en dicho ambiente.

INE capacita a estudiantes,
representantes de partidos y

medios de comunicación
- Objetivo: promover la participación ciudadana

H. Zitácuaro Michoacán, 13 de junio de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con el
objetivo de promover la participación ciudadana entre los diferentes sectores de la población,
la Junta Distrital 03 del INE impartió una plática sobre el tema “observadores electorales”.

Fue la sala de juntas de este instituto, el sitio que reunió a estudiantes de nivel superior de
la especialidad en derecho, representantes de partidos políticos y medios de comunicación.

Como titular del INE en el distrito, María Guadalupe Colín Pedraza, fue la responsable de
enfatizar en que es vital que la población participe, ya que de lo contrario quienes no votan
dejan que los que sí lo hacen decidan por ellos en la elección de representantes populares.

Por su parte, René Bravo Leto, Vocal de Organización Electoral fue el responsable de
hablar sobre el tema de los observadores electorales, tanto su función, requisitos para serlo y
la importancia que tienen durante un proceso electoral.

Durante la actividad todos los asistentes tuvieron oportunidad de debatir sobre varios
temas, uno de ellos fue la importancia de participar en cada proceso electoral, pues se invierten
millones de pesos en su preparación, organización y desarrollo. Incluso en sus materiales que
se utilizan, como lo es una boleta electoral que contiene varias medidas de seguridad.

Con el objetivo de promover la participación ciudadana entre los diferentes sectores de la
población, la Junta Distrital 03 del INE impartió una plática sobre el tema “observadores
electorales”.

Magisterio democrático reitera petición de la
salida de Rafael Ávila de Servicios Regionales
- Llaman a todo el magisterio a la unidad para poder solucionar problemas

H. Zitácuaro Michoacán, 15 de junio
de 2023.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Integrantes del magisterio
democrático, correspondientes al grupo de
Poder de Base, llamaron a todas las
expresiones a la unidad, esto para lograr
demandas tan sentidas por este sector.

Hay que mencionar que desde hace
algunos días, mantienen cerradas las
oficinas de Servicios Regionales en esta
ciudad con el fin de exigir la salida de

Jaramillo Salgado, destacó que esta
acción es inadmisible, por lo que se invitó
a compañeros a no ir a aquel lugar, pues
en Servicios Regionales está abierta la
oficina de pago y no tienen por qué
recurrir a otro lugar, además esto esta
fuera de contexto.

Reiteró el llamado a la autoridad estatal,
a quitar a esta persona de Servicios
Regionales, pues carece de conocimiento
en el tema, no tiene capacidad para
dialogar y por el contrario mantiene una
tensa relación con todo el magisterio.

Insistió que todos los problemas y
demandas del magisterio democrático,
atañe o afecta a todas las expresiones o
grupos, por lo que debe prevalecer la
unidad para luchar por causas justas y
comunes, dejando a un lado las diferencias.

Integrantes del magisterio democrático, correspondientes al grupo de Poder de Base, llamaron
a todas las expresiones a la unidad, esto para lograr demandas tan sentidas por este sector.

Rafael Ávila Mejía de la titularidad de esta
oficina.

En entrevista, Alexis Jaramillo Salgado
Coordinador del nivel de primarias,
destacó que desde que tomaron esta
oficina, el área de pagos se mantuvo
abierta para no afectar a compañeros que
cobran vía cheque.

Sin embargo, Rafael Ávila, envío una
circular a los maestros, argumentando que
el pago sería a través de un domicilio
particular en la calle Hidalgo, en dónde
tiene un negocio.
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El 19 de junio, registro para
basificar a trabajadores de la

SEE: Gabriela Molina
El registro se hará sin intermediarios a través de la página web de la

Secretaría de Educación de Michoacán.

Morelia, Michoacán, 15 de junio de 2023.- El Gobierno del Estado que encabeza Alfredo
Ramírez Bedolla, ha reiterado su compromiso con el magisterio michoacano, con la
implementación del programa de justicia laboral que buscará regularizar a trabajadores del
sector, reconoció Gabriela Molina, secretaria de educación en Michoacán.

Será a partir del próximo lunes 19 de junio de 2023 que se habilitará la página web
www.see.michoacan.gob.mx en donde los trabajadores que hoy cuentan con código 95, podrán
regularizar sin intermediarios su situación laboral para obtener un código 10 permanente.

En entrevista, recordó que actualmente, hay 6 mil 745 trabajadores del sector educativo
que laboran con código 95, el cual es simplemente una plaza temporal en tanto se masifican,
por lo que el objetivo es antes de que finalice este 2023 entregarles su código 10, el cual les
dará la titularidad de la plaza.

Refirió que, en algunos casos, hay trabajadores que llevan más de 36 años trabajando bajo
el código 95, por lo que este programa de regularización busca avanzar en temas de justicia
laboral para este sector.

“Actualmente ya han sido regularizados 967 trabajadores del sector educativo, nuestro
compromiso es llegar a los 7 mil 712 trabajadores antes de que concluya el año”, reiteró
Gabriela Molina.

Además, recordó que desde que inició este gobierno, se han tomado diferentes acciones
encaminadas en mejorar las condiciones laborales de quienes trabajan en el sector educativo,
con el pago total de adeudos que se había heredado durante el gobierno pasado.

El Gobierno del Estado que encabeza Alfredo Ramírez Bedolla, ha reiterado su compromiso con
el magisterio michoacano, con la implementación del programa de justicia laboral que buscará
regularizar a trabajadores del sector, reconoció Gabriela Molina, secretaria de educación en
Michoacán.

Morena exige al PAN que deje de violentar el
derecho de pueblos indígenas al autogobierno

Morelia, Michoacán; 15 de junio del 2023.-
El dirigente de Morena en Michoacán, Juan
Pablo Celis Silva, exigió a la dirigencia estatal
del PAN dejar de violentar el derecho de los
pueblos indígenas al autogobierno y al
presupuesto directo, ya que solo están
generando conflictos al interior de las
comunidades.

Las propias comunidades han señalado
que Martín Ramos Ruiz, abogado cercano a la
dirigente estatal del PAN Refugio Cabrera y
asesor de la diputada panista en el Congreso
del Estado Lariza Pérez, asesora a presidentes
municipales para que promuevan recursos
legales en contra del presupuesto directo y
autogobiernos de pueblos indígenas, refirió
Celis Silva.

El dirigente morenista advirtió que el PAN,
por medio de Martín Ramos, está alentando el
conflicto en la comunidad de Uricho, en el
municipio de Erongarícuaro: “hacemos
responsable a ese partido de las

El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, exigió a la dirigencia estatal del
PAN dejar de violentar el derecho de los pueblos indígenas al autogobierno y al presupuesto.

consecuencias que pudiera tener el
enfrentamiento entre pobladores de la
localidad”, recalcó después de que se dieran
a conocer imágenes en las que el abogado
panista arenga a los habitantes de ese
municipio.

“Desde nuestro movimiento hemos
promovido incansablemente la libre
autodeterminación de los pueblos, es un
avance hacia una democracia participativa,
sólida y directa, donde no se puede permitir
que personajes ajenos a las comunidades
operen impunemente para lastimar los
derechos políticos del pueblo”, externó Celis
Silva.

El líder morenista, hizo un llamado a la
dirigencia panista para terminar con las viejas
prácticas antidemocráticas que históricamente
dañaron a los ciudadanos e impidieron el
progreso y el bienestar social.

“Estamos transitando por una nueva etapa
para Michoacán y para el país, y no
concebimos que a través de la provocación y
la violencia los panistas busquen manipular a
la población que ha resuelto su autonomía de
manera legal”, finalizó Juan Pablo Celis.

Reconoce SSM a más de 350
donadores altruistas de sangre

-Por contribuir a salvar la vida de pacientes graves con necesidad de
una transfusión.

Morelia, Michoacán, 14 de junio de 2023.- Por contribuir a salvar la vida de pacientes
graves, con necesidad de una transfusión sanguínea, la Secretaría de Salud de Michoacán
(SSM) reconoció a 357 asociaciones civiles y donadores voluntarios, en el marco del Día
Mundial del Donante de Sangre.

A la presidenta honoraria del Sistema DIF Michoacán, Grisel Tello Pimentel y al secretario
de Salud de Michoacán, Elías Ibarra Torres, les correspondió encabezar la ceremonia en la que
se destacó que al año 24 mil personas acuden a donar sangre, en los 15 puestos de colecta que
la SSM tiene habilitados en Morelia y el interior del Estado.

Además, Ibarra Torres felicitó a los benefactores por su labor, pues destacó que las
transfusiones sanguíneas son necesarias para atender con éxito las emergencias obstétricas,
a los pacientes oncológicos y quienes sufren de un accidente. Es así que las muestras obtenidas
se distribuyen a los 27 hospitales de la entidad, a través del Centro Estatal de Transfusión
Sanguínea (CETS).

Por su parte Tello Pimentel exhortó a la población a convertirse en donador voluntario,
sobre todo si “todos en algún momento de la vida pasamos por una emergencia y ocupamos
de sangre.”

En representación de los pacientes beneficiados, René Villagómez Chávez, expuso que,
gracias a la oportuna intervención del equipo médico del Hospital de la Mujer, y a las
transfusiones sanguíneas que recibió su hija Karla Itzel Villagómez Monroy, pudo salvar su
vida tras presentar complicaciones en labor de parto, y que gracias a ello hoy se recupera con
éxito.

Finalmente, la directora del CETS, María Dolores Camacho Aguilar, subrayó que los grupos
sanguíneos que con mayor frecuencia acuden a donar en Michoacán son los O, A y B positivo;
AB positivo; y O, A y B negativo.

Por contribuir a salvar la vida de pacientes graves, con necesidad de una transfusión sanguínea,
la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) reconoció a 357 asociaciones civiles y donadores
voluntarios, en el marco del Día Mundial del Donante de Sangre.
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Con la militancia y la sociedad civil se sentarán
las bases de una coalición de éxito:

Memo Valencia
- PRI Michoacán se suma al proyecto El México que Queremos, Diálogos Ciudadanos 2024-2030.
- Se escucharán las necesidades de la militancia y de las asociaciones civiles para hacerlas propias, los días 30

de junio y 1 de julio.

federal.
Memo Valencia, presidente del Comité

Directivo Estatal del PRI Michoacán, en
rueda de prensa confirmó que a través
del proyecto “El México que queremos,
Diálogo Ciudadano 2024-2030”, del 30 de
junio al 1 de julio se realizará el trabajo
territorial para escuchar y recoger las
necesidades de las asociaciones civiles y
de los priistas, las cuales hará suyas el
tricolor.

“Qué es lo que buscamos, llegar al
proceso electoral en una coalición que sea
consensuada, primero entre la militancia,
que dicha coalición abandere las
demandas y las necesidades de nuestra
militancia y que también el partido se
convierta en un factor de inclusión de las
necesidades de las organizaciones de la
sociedad civil”, dijo el líder priista.

Añadió, “es importante y fundamental
señalar que las organizaciones civiles
pueden sentir que en el PRI tendrán un
espacio para ser escuchadas y que vamos
como partido a encabezar sus causas y
en esta nueva etapa de nuestro partido
nos enfilamos a la reconstrucción de los

Memo Valencia, presidente del Comité Directivo Estatal del PRI Michoacán, confirmó que a
través del proyecto “El México que queremos, Diálogo Ciudadano 2024-2030”, del 30 de junio al
1 de julio se realizará el trabajo territorial para escuchar y recoger las necesidades de las
asociaciones civiles y de los priistas, las cuales hará suyas el tricolor.

Morelia, Mich., a 13 de junio de
2023.En Michoacán el Partido
Revolucionario Institucional iniciará con
el trabajo para construir una ruta clara de

acercamiento a la militancia y
asociaciones civiles con los cuales se
sienten las bases para una coalición
competitiva de cara al proceso electoral

diálogos con otras fuerzas políticas, sin
descuidar el trabajo de partido que nos
corresponde”.

Memo Valencia recordó que el PRI
demostró ya ser una gran fuerza política
por sí misma, pero también es tiempo de
cuidar las coaliciones con otros partidos
políticos para consolidar un proyecto
competitivo, porque esa será la clave del
triunfo.

Indicó, ya se tienen en Michoacán
acercamientos con el Partido Acción
Nacional y no se descarta la alianza con
el Partido de la Revolución Democrática,
con cuyos representantes se tendrá
diálogo también.

Memo Valencia, dejó claro que, dentro
de la coalición en Michoacán, uno de los
puntos fundamentales será el cuidar los
perfiles que encabecen las distintas
candidaturas para garantizar el éxito en
las urnas.

“Procuraremos que en la coalición se
cuiden muchos los perfiles de quiénes
serán nuestros candidatos para que
lleguemos al proceso electoral próximo
con perfiles potentes, ganadores,
competitivos, pero también comprometidos
con las causas de su partido”, mencionó
el presidente del CDE en Michoacán.

Acompañaron en la rueda de prensa,
el delegado del CEN en Michoacán,
Enrique Rojas Orozco; la secretaria
técnica del Consejo Político Estatal, Edna
Martínez Nambo y el secretario de
Organización del CDE, Luis Arturo
Gamboa Mendoza.

SSM atiende y diagnostica
autismo en el Hospital Infantil

de Morelia
- Actualmente atiende a 22 niñas y niños con TEA.

Morelia, Michoacán, 16 de junio de 2023.- En la entidad, el autismo es atendido en la
Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) en el Hospital Infantil de Morelia Eva Sámano de
López Mateos, lugar en donde los menores pueden ser diagnosticados de manera gratuita y
así tratar a tiempo el Trastorno del Espectro Autista (TEA).

Para ello, el Hospital Infantil cuenta con cinco neurólogos pediatras capaces de diagnosticar
y tratar la afección neurológica caracterizada por causar dificultad para socializar, expresar
emociones, comunicarse y relacionarse en sociedad.

El autismo suele manifestarse en los primeros años de vida, explicó la directora del Hospital
Infantil de Morelia, Silvia Chávez Gallegos, quien invitó a todos los padres y madres de
familia con sospecha de hijas o hijos con TEA, para que acudan a la unidad médica a una
valoración general y posteriormente con el neurólogo, este aplicará pruebas psicométricas
que permiten diagnosticar o descartar el trastorno.

Para una atención integral, el paciente autista debe recibir terapias psicomotriz, sensorial,
de lenguaje, conductual y familiar, las cuales desarrollan las habilidades sensoriales para que
la comunicación mejore y favorezca la integración en el ámbito escolar y social; de ahí la
importancia de no abandonar el tratamiento.

Actualmente, el Hospital Infantil de Morelia atiende a 22 niñas y niños con autismo,
mismos que fueron diagnosticados en el último año.

En la entidad, el autismo es atendido en la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) en el
Hospital Infantil de Morelia Eva Sámano de López Mateos
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Continúa Gloria Tapia recorriendo Distrito de
Zitácuaro y dando solución a gestiones

de pobladores
El mantener contacto directo con la

población es una prioridad para la diputada
Gloria Tapia Reyes, Vicecoordinadora del
Grupo Parlamentario del Partido
Revolucionario Institucional en la LXXV
Legislatura Local, quien continúa
realizando diversas giras de trabajo en el
Distrito de Zitácuaro a fin de resolver
gestiones.

En cada encuentro con la población es
una oportunidad para construir propuestas
y promover acciones conjuntas que
contribuyan a la atención de las
necesidades de la gente de cada
comunidad y colonia que visitamos, afirmó
la diputada presidenta de la Comisión de
Fortalecimiento Municipal en el Congreso
del Estado.

Durante un recorrido por varias
colonias de Zitácuaro sostuvo distintas
reuniones con la población, en donde
conoció de viva voz las necesidades
actuales e inmediatas que se tienen.

Asimismo, reiteró que, así como lo ha
hecho desde el primer día que asumió la

diputación, de manera recurrente seguirá
visitando las colonias y comunidades, para
dar respuesta a los planteamientos que la
ciudadanía tiene y seguir trabajando de
manera permanente cercana a la gente.

En ese contexto, Gloria Tapia resolvió
diversas gestiones e hizo entrega de apoyos
a la población, y en materia de servicios
se comprometió a llevar sus gestiones
ante las autoridades.

“Seguiré tocando puertas, gestionando
para que a nuestra querida región le vaya
bien, para que se realicen las obras que
tanto se necesitan y se cristalicen
proyectos que incidan de manera positiva
y directa en cada uno de ustedes”, afirmó.

La población reconoció el compromiso
de la diputada del PRI, quien de manera
permanente los está visitando, escuchando
y resolviendo sus necesidades dentro de
lo que está a su alcance, quien también
de manera permanente a través de las
casas de gestión y enlace legislativo brinda
diversos servicios a la ciudadanía.

A su vez, la diputada local agradeció
el cariño y confianza “siempre estaré
comprometida con sus causas; estamos
aquí con mi equipo de trabajo siempre a
su disposición, con la firme responsabilidad
y compromiso de lograr cristalizar
proyectos en beneficio de cada uno de
ustedes”.

El mantener contacto directo con la población es una prioridad para la diputada Gloria Tapia
Reyes, Vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en
la LXXV Legislatura Local, quien continúa realizando diversas giras de trabajo en el Distrito de
Zitácuaro a fin de resolver gestiones.

Los derechos humanos son fundamentales para
alcanzar la paz y la justicia social:

Cesmich y CEDH
- Firmaron un convenio para atender la igualdad de género y la libertad de expresión, entre otros temas

Los titulares de Cesmich y CEDH, Eduardo Orihuela Estefan y Marco Antonio Tinoco Álvarez,
así como consejeras y consejeros, firmaron un convenio de colaboración en el que se establecen
los mecanismos para el desarrollo de estrategias que vinculen sus actividades con el gobierno
estatal y se garantice avanzar en el respeto a los derechos humanos.

Morelia, Mich., 15 de junio 2023.- Garantizar
los derechos humanos de todas y todos, es
fundamental para alcanzar la paz y la justicia
social que todos queremos, así que desde el
Consejo Económico y Social de Michoacán y
la Comisión Estatal de Derechos Humanos se
reforzará la vinculación con áreas del gobierno
estatal para avanzar en el tema.

Los titulares de Cesmich y CEDH, Eduardo
Orihuela Estefan y Marco Antonio Tinoco
Álvarez, así como consejeras y consejeros,
firmaron un convenio de colaboración en el
que se establecen los mecanismos para el
desarrollo de estrategias que vinculen sus
actividades con el gobierno estatal y se

garantice avanzar en el respeto a los derechos
humanos.

Entre los primeros temas que se trabajan,
están la no discriminación, la igualdad de
género, la protección a niñas, niños,
adolescentes y adultos mayores, a  los
migrantes, a la comunidad LGBTTTIQ+, a los
pueblos originarios, a la salud, medio ambiente
y libertad de expresión.

En su intervención, Lalo Orihuela destacó
la importancia del Cesmich para dar pasos
significativos en el fortalecimiento de la
sociedad michoacana y para ello, los derechos
humanos son fundamentales para el desarrollo
humano, la justicia social y la paz, ya que a

través de ellos podemos construir una
sociedad inclusiva, equitativa y respetuosa.

Eso es lo que debemos buscar, agregó, las
acciones que trascienden, como el convenio
firmado, al convertirse en un compromiso
mutuo para garantizar el respeto a los derechos
humanos y vincular acciones, pues al unir
fuerzas, y trabajar de manera colaborativa,
podremos abordar de manera más efectiva los
desafíos sociales y económicos que
enfrentamos, con un enfoque de
transversalidad.

Lalo Orihuela y Marco Antonio Tinoco
coincidieron en que los derechos humanos
no conocen fronteras ni distinciones; son

inherentes a todos los seres humanos, sin
importar su origen, raza, género o cualquier
otra característica. Son, sin duda, un
recordatorio constante de nuestra
responsabilidad de proteger a los más
vulnerables y asegurar que nadie quede atrás.

Al dar la bienvenida, el presidente de la
CEDH, Marco Antonio Tinoco, aseguró que
la actividad del organismo a su cargo es
residual, complementaria o accesoria, no puede
generar políticas públicas, ni evaluar las
mismas, pero sí puede gestionar, desde y por
las instituciones el cumplimiento de los
derechos humanos.

De ahí, dijo, la importancia de la firma de
este convenio, pues el Consejo Económico y
Social de Michoacán es el eslabón entre las
instituciones y la sociedad civil.

Agregó que cada una de las acciones de
gobierno debe tener como eje y centro rector
la imagen del ser humano y el respeto del
mismo, por lo que agradeció la disposición
del Cesmich para caminar de la mano con la
CEDH y formar mejores ciudadanos.
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¡FELICIDADES¡ A LUPITA RUEDA CASAREZ  Por su recorrido
y visita cultural  en PÁTZCUARO  y CHARAPAN. Aquí con el
Maestro ROMUALDO VALENZUELA.

AL CUMPLIR AÑOS  La L.I.E.  LAURA ANGÉLICA MORALES
SAUCEDO Fue ¡FELICITADA! Por su esposo Francisco Javier
Vieyra Gálvez de hijos  Ricardo Alberto y Francisco Javier
Vieyra y familiares.

ALGUNOS Integrantes que Participaron en el DESFILE DEL
ORGULLO “GAY” CATRINA MONARCA, NINEL, EMANUEL
RÍOS, MISHELL NEFERET. “YO NO TE PIDO RESPETO TE
LO EXIJO, PORQUE SOY UN SER HUMANO IGUAL QUE
TU”.

CUMPLIÓ AÑOS  LA ENF. MA. DE LA LUZ MARTÍNEZ  Y
Recibió ¡FELICITACIONES! De su papá,  su hija Dulcecita y
nieta como de compañeros de trabajo de la Clínica del ISSSTE.

En el “DESFILE DEL
ORGULLO GAY” Participaron
casi 500 personas efectuando
un recorrido por varias calles
de Zitácuaro. Aquí Saludamos
a MARTIN CRUZ.

Morelia Mich., 50 ANIVERSARIO DE BODAS CUMPLIÓ El
feliz Matrimonio del Lic. VÍCTOR MANUEL TINOCO RUBI y
ROSARIO ORTIZ DE TINOCO. Recibieron
¡FELICITACIONES!  De hijos, nietos y  Fam.

Morelia, Mich., Fue festejado al CUMPLIR AÑOS El Señor
HÉCTOR LEAL SUMANO Por sus queridos hijos, nietos y
familia. Aquí partiendo su Pastel de Cumpleaños,
¡FELICIDADES!.

RECIBIÓ Constancia de
DIPLOMADO EN PERITO en
QUÍMICA LEGAL TANNIA
MARILÚ CRUZ MARTÍNEZ
De la U.M.S.N.H- Orgullosos
sus  padres los Mtros. Antonio
Cruz y Briss  Martínez.

RECIBIÓ Las AGUAS DEL RÍO JORDÁN – La Niña MARIAM
OLIVARES SILVA Presentada por sus padres Liliana Silva y
Jesús Antonio Olivares y Padrinos Oscar Velásquez y Mariana
Esquivel.

Saltillo, Coah., CUMPLIÓ 20 AÑOS DE SERVICIO De
TRABAJADORA SOCIAL DEL I.M.S.S. KARLA GUADALUPE
FUENTES FLORES. Felices su esposo Edgar Ortiz e hijos,
Devany, Carlitos y Melissa.

Morelia, Mich., Festejando en familia al Sr. HÉCTOR LEAL
SUMANO  Por su CUMPLEAÑOS Acompañado de sus hijos,
nietos y familia. ¡FELICIDADES!.

¡HOLA AMIGOS!  QUERIDOS LECTORES  CADA QUIEN ELIGE CON SU
CONDUCTA SU VERDADERA DIMENSIÓN. UNA PERSONA PUEDE SER
ENORME, SER GRANDE, SER GIGANTE O SER PEQUEÑA  O  MAGNÁNIMO.
En efecto UNA PERSONA ES ENORME; Cuando habla de frente y vive de acuerdo
con lo que dice, cuando trata con cariño y respeto, cuando mira a los ojos y sonríe con
franqueza .ES GIGANTE; Cuando se interesa  por tu vida, cuando busca opciones para
tu crecimiento,cuando sueña junto contigo… cuando trata de entenderte aunque no
piense igual que tú. ES PEQUEÑA Cuando se deja regir por comportamientos y chismes
de vecina  de la oficina cuando quiere quedar bien con todos. ES GRANDE Cuando
perdona, cuando comprende, cuando da su vida por los demás, cuando obra no solo de
acuerdo con lo que esperan de ello, sino con lo que espera de si mismo. ES PEQUEÑA
Cuando decepciona,cuando hiere y ofende,cuando no es solidariacuando miente cuando
no sabe ni pedir perdón. ES GRANDE  Cuando sabe dar, cuando no tiene miedo de
recibir, cuando la caracteriza la alegría, cuando enfrenta la tristeza, cuando domina la ira.
ES GRANDE Cuando extiende su mano cuando cierra su boca.ES GIGANTE Cuando
se interesa por tu vida,cuando busca opciones para tu crecimiento, cuando sueña junto
contigo…cuando trata de entender, aunque no piense igual que tú. ES GRANDE
Cuando perdona, cuando comprende, cuando da de beber al sediento y se coloca en el
lugar del otro y es MAGNÁNIMO Cuando extiende su mano solidaria, cierra su boca
y abre su corazón por sus semejantes. (Enviado por Juanita LópezAvila)…Morelia,
Mich.,  ¡¡¡MUCHAS FELICIDADES!!!  Al feliz matrimonio y bien ponderado y ejemplo
de ser  una feliz y gran pareja  que con altas y bajas aquí están  y siguen felices con sus
hijos y nietos. Hablamos del LIC. VÍCTOR MANUEL TINOCO RUBI Y De la guapa
señora ROSARIO ORTIZ DE TINOCO  Que CUMPLEN 50 ANIVERSARIO DE
BODAS  Y Que por este motivo les fue celebrado este su día por sus queridos hijos,
nietos y familiares. Esperamos lo hayan pasado muy feliz este gran día. En esta celebración
se dio cita Ireri Ponce de León y familia organizadores de este evento  como con  grandes
amistades del ámbito político y Social que les festejaron este su otro Aniversario en el
«Club Campestre». ¡FELICITACIONES LIC TINOCO Y CHAYITO!...   Morelia, Mich.,

CUMPLIÓ AÑOS El señor HÉCTOR LEAL SUMANO Se dio cita su familia en la Cd.
de Morelia, para felicitarlo  sorpresivamente y desde luego fue sorpresa que el no esperaba.
Posteriormente fue festejado por sus queridos hijos y nietos en conocido Restaurante
y en el que el festejado se encontró muy feliz y contento al lado de su guapa hija la
maestraKarla Ivonne y Renecito Serrano Leal con Kim, Karina con sus hijos  Erick y
familia,Karlita con Carlitos y  Máyela y que desde luego apago la vela encendida  de su
Pastel muy feliz. Los que esto escribimos lo felicitamos mucho. ¡FELICITACIONES
SEÑOR HÉCTOR.!...RECIBIÓ CONSTANCIA De DIPLOMADO De Perito en
QUÍMICA LEGAL TANNIA  MARILÚ CRUZ MARTÍNEZ Perteneciente  de la U.M.S.
N. H. En esta entrega se encontraron presentes  sus queridos y orgullosos padres  El
Maestro y Catedrático ANTONIO CRUZ BLANCAS y la Maestra BRISS MARTÍNEZ
DE CRUZ.   su familia y amistades que la estiman y aprecian y que desde luego le fue
celebrado esta gran acontecimiento  en conocido lugar. ¡FELICITACIONES
TANNIA!...Saltillo, Coah. CUMPLIÓ 20 AÑOS DE SERVICIO La  Trabajadora Social
KARLA GUADALUPE FUENTES FLORES. Perteneciente del  I.M.S.S. Trabajadora
que ha desempeñado su trabajo humanitariamente con eficiencia, calidez, y
responsabilidad y que se ha ganado el cariño, aprecio y estimación de sus compañeros
tanto en Monterrey, N.L., y ahora en Saltillo Coah. Fue felicitada en especial por su
esposo el Ing. Edgar Ortiz y de sus hijitos Devany, Carlitos y Melissa y familia. Te

felicitamos también tu familia de esta Heroica Zitácuaro.  ¡FELICITACIONES
HIJA!...CUMPLIÓ AÑOS La Enfermera MARÍA DE LA LUZ MARTÍNEZ Y Recibió
felicitaciones con mucho cariño de su hija Dulcecita Martínez de su nietecita de su papá
y familiares, como de compañeros de trabajo de la Clínica del ISSSTE-Zitácuaro y de
amistades que la estiman y aprecian y que le festejaron este su día. ¡FELICIDADES
LUCECITA!...   En el  DESFILE «GAY»Denominado «DESFILE DEL ORGULLO»
L.G.B.T.I.Q. En Zitácuaro. Se dieron cita cerca de 500 participantes que portaron
diferentes atuendos y trajes  llamativos, efectuando un  recorrido por varias calles de
esta ciudad, portando letreros pidiendo a la ciudadanía sean reconocidos diciendo;
«YO NO TE PIDO RESPETO, TE LO EXIJO, PORQUE SOY UN SER HUMANO
IGUAL QUE TU». Saludamos entre algunos de ellos;CATRINA MONARCA, NINEL,
MARTÍN CRUZ, EL BUFÓN, EMANUEL RÍOS  Míster del Tec. Y MISHELL NEFERET.
Entre muchos más!FELICIDADES!... CUMPLIÓ AÑOS La  L.I.E. LAURA ANGÉLICA
MORALES SAUCEDO Y Fue felicitada con mucho cariño y amor por su esposo
Francisco Javier Vieyra Gálvez de sus queridos hijos Ricardo, Alberto y  el Ing. Francisco
Javier. Quienes tempranamente le desearon y pidieron a Dios permita tenga siempre
vida, salud y amor. También recibió estas mismas de sus demás familiares,alumnos y
amistades.Uniéndome a estas la que esto escribe. ¡FELICITACIONES ANGGY!...
RECIBIÓ Las AGUAS del RÍO JORDÁN La niña MARIAM OLIVARES SILVA  En la
Iglesia del Señor San José siendo presentada por sus queridos padres Liliana Silva
Sánchez y Jesús Antonio Olivares V, y  por sus Padrinos: Oscar Velásquez Mendoza y
Mariana Esquivel Gómez. Ofreciéndose posteriormente una recepción en honor a este
acontecimiento estando acompañados de familiares y amistades en conocido
«SALÓN»…¡MUCHAS FELICIDADES! A LUPITA RUEDA CAZARES Que efectúa
sus recorridos seguidos en varios lugares y celebraciones culturales fomentando
nuestras tradiciones y costumbres y que en esta ocasión fue en PÁTZCUARO y en
CHARAPAN  Estando con Maestros  entre ellos felicitó al Maestro Romualdo Valenzuela
en el festejo de los 40 Años del Ballet Folclórico de Pátzcuaro, así como a los  ganadores
de varios concursos  que presentaron diversos modelos de MASCARAS… Se nos
termina el espacio y nos vamos, no sin antes dejar este Mensaje: «MI ORIGEN ES SU
ORIGEN, MI CONCIENCIA SU CONCIENCIA, MI PRETENSIÓN SU PRETENSIÓN
Y MI PEREGRINAJE SU PEREGRINAJE.¡SEAN FELICES!...
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Por: Tayde González Arias.
Arena Suelta

Retiran dos contenedores para
basura de mano en Avenida

Revolución Sur
- La acción se realizó como respuesta a quejas de ciudadanos

H. Zitácuaro Michoacán, 15 de junio de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Personal
del departamento de limpia retiraron dos contenedores para basura de mano de Avenida
Revolución Sur, a la altura de la Escuela Secundaria Técnica 49 Samuel Ramos.

La acción se realizó durante las primeras horas del día, y fue para dar respuesta a las
quejas constantes de vecinos, ya que en esta zona abunda la basura de todo tipo y genera un
foco de infección.

Al respecto, Anselmo Munguía Ortega responsable de dicha oficina, señaló que desde
que se colocaron estos contenedores, los ciudadanos le han dado un mal uso, pues en éstos
abunda basura de todo tipo como bolsas completas de basura que provienen de casas e
incluso de establecimientos; hasta animales muertos se han encontrado.

A fin de mantener limpia toda esta zona, explicó que desde hace meses han emprendido
acciones de limpieza constante en ese lugar, sin embargo el problema parece no acabar. “El
personal acaba de limpiar los contenedores, cuando minutos más tarde ya están igual,
desbordándose de basura, es algo incontrolable y no nos damos abasto”, dijo.

Lamentó que lejos de solucionarse el problema, cada día es peor, pues la gente no solo
llena los contenedores, sino que ya dejan decenas de bolsas completas con basura sobre el
camellón.

Como responsable de limpia, exhortó a la población a contribuir en tener una ciudad más
limpia, ya que mientras los ciudadanos no se sumen, difícilmente se obtendrán buenos
resultados.

Personal del departamento de limpia retiraron dos contenedores para basura de mano de
Avenida Revolución Sur, a la altura de la Escuela Secundaria Técnica 49 Samuel Ramos.

Avanzan proyectos para
nuevos hospitales del IMSS en

Michoacán
Ciudad de México, 16 de junio de 2023.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla revisó con

el director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo Aburto,
avances para la construcción de tres hospitales en Morelia, Uruapan y Zitácuaro.

En la reunión se informó que siguen los trabajos para la elaboración de los proyectos
ejecutivos y de obra correspondientes, luego de que el Tribunal Agrario resolviera a favor del
Ayuntamiento la entrega del predio donde se ubicará el nuevo hospital de Zitácuaro.

Además de la adquisición de un terreno en Uruapan de cuatro hectáreas por el Gobierno
de Michoacán para su donación al IMSS, y de que el Consejo Técnico del Instituto aprobara
la donación del predio ubicado en la zona de Villas del Pedregal de Morelia, para sustituir el
nosocomio del IMSS Camelinas.

Acompañaron al gobernador los secretarios de Salud, Elías Ibarra Torres y de Desarrollo
Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías.

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla revisó con el director general del Instituto Mexicano
del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo Aburto, avances para la construcción de tres hospitales
en Morelia, Uruapan y Zitácuaro.

Hacer el amor
Y no la guerra

Las condiciones de la actualidad
rebasan prácticamente cualquier
expectativa de evolución para la
mejora de las prácticas sociales, pues
se esperaría que fuésemos hombres
y mujeres dotados de simpatías y
asertividad una vez que, debido a la
cantidad de sangre derramada en
guerras locales y mundiales, se
debieron superar rencillas,
confusiones o discrepancias.

Se espera desde las más básicas
conductas que una vez que se superó
un conflicto se puede llegar a la sana
convivencia, sin embargo, las secuelas
que quedan por la falta de voluntad
de otorgar el perdón se convierte en rencor que es el cáncer imposible de
tratar y que afecta como gran bacteria o virus a gran parte de la humanidad.

La resiliencia debe ser la práctica constante y voraz en los hogares en los
que padres que han cambiado el amarse o hablarse por odiarse y no dirigirse
la palabra han dejado a lado la más básica conciencia que exige entender, que
la familia lo es y lo seguirá siendo a pesar de las diferencias más gravosas o
simples que se nos presenten en la vida. Cuál es la situación en que vive el
padre o el hijo, la madre o la hija quienes ataviados de ira y llenos de cólera
fueron capaces de insultarse y no pidieron perdón, disculpas o enderezaron el
camino, solo por poner un simple ejemplo, sino, el de una relación terriblemente
rota, una vida indeseada y un desgaste emocional que necesita para su mejora
la magia de una sonrisa y la nobleza de extender la mano.

Estamos en guerra con nosotros sin saber los motivos y libramos batallas
con otros por insignificancias, así podemos ver a los vecinos que no se hablan
que viven en pleito por la intolerancia, el desapego y tormentosa cerrazón que
apadrina el ego la mentira y la soberbia. No le hace falta al mundo más
engaño pues ya lo tenemos en sectores como la política, la economía o los
actuales medios de comunicación, tampoco más muertes, de eso se han
encargado las mafias extremistas, lo que sí requerimos prontamente o con
carácter de urgencia es sin duda de comprensión y caridad, fieles aliados del
amor necesarios para vivir la buena vida con nosotros mismos y los demás. Si
una gota constante sobre la roca puede diluirla que ha de ser de nuestros
corazones que resienten cada día y por cualquier cosa corajes, enojos y miedos.

Se dice que se pierden batallas, pero no la guerra y es aplicado por ejemplo
a cuando con carácter y fortaleza se supera un cáncer o un problema, pero
en las relaciones humanas antes que evadir debemos evitar ir al campo de
batalla cuando sabemos que nadie va a ganar y por lo contrario se perderá al
amigo, la vecina o la familia, pues pocas cosas tenemos en nuestro control y
sumirnos en innecesarias contiendas siempre será tiempo perdido, mal usado
y entonces nos estaremos autodestruyendo.

Prácticas contemplativas de análisis y crítica deben ser ejercicios
constantes en nuestras vidas y si al leer estas palabras ha recordado el tiempo
que tiene sin hablarle a aquel amigo, a aquella amiga, tiempo va siendo de que
en esta, la única vida que tenemos encontremos el olvido y abracemos la
oportunidad de regresar a nuestra vida a un ser querido, lo que  no debe ser
diferente si se trata de la familia pues olvidar para volver a amar, perdonar
para vivir mejor son premisas reales que aprendimos y escuchamos de un
Dalai Lama, una Rigoberta Menchu o el gran Mandela, quienes antepusieron
la paz y lo siguen haciendo, no para ganar un premio sino para ayudar al
mundo.

Frente al conflicto entre Ucrania y Rusia, que pone en crisis profunda la
seguridad internacional y toda muestra de entendimiento y razón humana,
además de rogar por que no se usen armas nucleares y se detengan los
disparos, hace falta la expresión generalizada de las demás naciones con el
llamado al cese al fuego y el regreso al amoroso mundo de las palabras.

Hacer el amor para no hacer la guerra, parecemos entenderlo al revés
pues pareciera que podría ser diferente si tan solo se cambiara la frase, y
entonces invitamos a vivir como perros y gatos, todos contra todos, todas
contra todas y viceversa sin embargo el corazón y el espíritu que nos forman
como la razón y los sentidos tienen un propósito que en su correcto funcionar
harían de nosotros, lo que a tantos nos suele faltar, el equilibrio.
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Vacuna contra covid-19 para niños de 5 años se
agota en el municipio

- Hasta el próximo martes se retoma la vacunación a este sector de la población

Un total de 200 niños de 5 años de edad se vacunaron contra el covid-19 este martes y miércoles,
por lo que se agotó por completo el biológico que había llegado para estos dos días.

H. Zitácuaro Michoacán, 13 de junio de
2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Un
total de 200 niños de 5 años de edad se
vacunaron contra el covid-19 este martes y
miércoles, por lo que se agotó por completo el
biológico que había llegado para estos dos
días.

Con estas cifras, el municipio de Zitácuaro
superó a otros municipios del estado en dónde
también se llevaba a cabo la vacunación, entre

ellos la capital Morelia, en donde en todo
momento la afluencia fue baja.

Hay que mencionar que para martes y
miércoles se tenía un total de 200 vacunas del
biológico Pfizer kids y ésta se terminó por
completo.

Por la baja afluencia de menores, se
decidieron ampliar la jornada hasta el día
miércoles, sin embargo esto no fue posible,
por lo que será hasta el próximos martes de la

siguiente semana cuando se retome. Todo
dependerá de que se consiga más vacuna.

Al respecto, Anna Denny González Avilés
Directora del Centro de Salud, celebró esta
buena respuesta de la población e invitó a
estar pendientes de la llegada de más vacuna,

ya que a pesar de que la pandemia ha pasado,
el virus llegó para quedarse y la población se
debe vacunar.

En este sentido, consideró que los
menores de 5 años son una población que
había quedado desprotegida y ahora se
crearon estas jornadas para inmunizarlos.
Lamentablemente en los lugares de otras
partes del estado la respuesta ha sido poca.

Recordó que los interesados en vacunarse
deben obtener su registro en la página https:/
/mivacuna.salud.gob.mx

750 jóvenes hacen examen
para integrarse a la Secundaria
Federal No 1 Nicolás Romero
- 100 aspirantes más en comparación al año pasado

H. Zitácuaro Michoacán, 15 de junio de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Un total
de 750 aspirantes presentaron el examen de selección, para integrarse a la Escuela Secundaria
Federal No 1 Nicolás Romero a partir del ciclo escolar 2023-2024.

Desde las 7:00 de la mañana en este lugar se conformaron enormes filas con los aspirantes
acompañados de un tutor para poder ingresar a esta institución. El examen comenzó a las 8:00
de la mañana y se dio un tiempo de dos horas para su realización.

Al respecto, Adán Rosales Santillán, expuso que la publicación de resultados será el 5 de
agosto de 2023 a las 8:00 hrs., en la institución.

Por cuestiones de capacidad en cuanto a instalaciones y plantilla de profesores, dijo que
solo hay espacio para recibir a más de 500 nuevos alumnos repartidos en los diferentes
grupos, en este sentido 200 tendrán que buscar otra escuela para continuar con sus estudios.

Resaltó que en comparación con el año pasado, se tuvo un incremento de alrededor de 100
aspirantes, esto significa que la institución goza de la confianza de los ciudadanos para
formar jóvenes en el nivel secundaria.

Rosales Santillán, agradeció la confianza de padres de familia en tomar como primera
opción esta escuela para sus hijos, asimismo refrendó su compromiso de impartir a los alumnos
una educación de calidad a la altura de las circunstancias actuales.

Un total de 750 aspirantes presentaron el examen de selección, para integrarse a la Escuela
Secundaria Federal No 1 Nicolás Romero a partir del ciclo escolar 2023-2024.

En octubre se abrirá en
Zitácuaro una oficina del

Centro de Conciliación Laboral
- Actualmente en todo el oriente no hay una dependencia que atienda a

los trabajadores que tienen un problema laboral
- La Junta Especial No 10 desapareció por completo el 13 de mayo

H. Zitácuaro Michoacán, 16 de junio de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. A partir del
mes de octubre, Zitácuaro contará con una oficina del Centro de Justicia Laboral, dónde se
podrán recibir las demandas de trabajadores que vean violentados sus derechos laborales.

Así lo anunció Andrés Medina Guzmán, Director General del Centro de Conciliación Laboral
en Michoacán, lo anterior durante un conversatorio en esta ciudad, en el que participaron
abogados y algunos representantes del rubro del derecho, así como autoridades municipales.

Hay que mencionar que con la entrada en vigor del nuevo modelo de justicia laboral en
octubre del año pasado, el 13 de mayo de 2023 la Junta Especial No 10 de Conciliación y
Arbitraje con sede en esta ciudad fue desaparecida por completo. Al ocurrir esto, en todo el
oriente no hay dependencia que asuma las facultades de recibir demandas o atender situaciones
de índole laboral.

Durante su intervención, el funcionario estatal, destacó que el acceso a la justicia laboral
es indispensable, en este sentido, la apertura de esta nueva oficina está aprobado; están en la
etapa de gestiones, trámites y procedimientos, ya que este tema debe pasar por la junta de
gobierno y otras áreas de la administración estatal.

Reconoció además que la puesta en marcha de 3 delegaciones del Centro de Conciliación
Laboral es un número limitado para atender a todo el estado, por lo que se está asumiendo el
problema, para muestra este mismo día se visitaran las oficinas en Zitácuaro dónde se pretende
que funcione esta nueva oficina.

Reiteró que se tiene la mejor disposición de lograr que todos los ciudadanos tengan
acceso a la justicia laboral, por lo que seguirán trabajando para lograrlo.

A partir del mes de octubre, Zitácuaro contará con una oficina del Centro de Justicia Laboral,
dónde se podrán recibir las demandas de trabajadores que vean violentados sus derechos
laborales.



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 17 de Junio de 2023 12www.laregionenlinea.com.mx

Detiene FGE a presunto
responsable de delitos contra
el ambiente en el municipio

de Hidalgo
Morelia, Michoacán, a 15 de junio de 2023.- En una acción realizada en el municipio

de Hidalgo por la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), se logró la
detención de un hombre, presunto responsable de delitos contra el ambiente.

Durante un recorrido de vigilancia implementado en la carretera Hidalgo-Morelia,
a la altura de la cabecera municipal, personal de la Fiscalía Especializada en Delitos
contra el Ambiente y la Fauna observó un vehículo de la marca Ford, F-150, doble
rodado, color verde, que transportaba madera aserrada en largas dimensiones y que
era tripulado por un hombre.

Luego de marcarle el alto, agentes de la Policía de Investigación le solicitaron a
Ángel “N”, mostrar la documentación que avalara la procedencia de la madera,
misma que no pudo acreditar.

Por lo anterior Ángel “N” fue detenido y presentado ante el agente del Ministerio
Público a efecto de continuar con las investigaciones correspondientes.

La FGE ratifica su compromiso de investigar los delitos contra el ambiente y que
afectan el equilibrio ecológico y el desarrollo sustentable.

Obtiene FGE vinculación a
proceso y prisión preventiva
contra presunto responsable
de violación, en agravio de su

sobrina de 15 años
Morelia, Michoacán, a 15 de junio de 2023.- La Fiscalía General del Estado de

Michoacán (FGE) obtuvo de un Juez de Control vinculación a proceso y prisión
preventiva oficiosa en contra de Jesús “N”, por su posible relación en el delito de
violación, cometido en agravio de su sobrina de 15 años, en este municipio.

De acuerdo con los datos de prueba que constan en la Carpeta de Investigación,
en el mes de agosto de 2015, el ahora imputado se encontraba viviendo en el domicilio
de la víctima; sin embargo, en un momento determinado, se quedó solo con ella y
aprovechó para atacarla sexualmente y amenazarla con hacerle daño.

Por lo anterior, sus familiares presentaron una denuncia ante la Fiscalía
Especializada en Atención de Delitos de Violencia Familiar y de Género, que dio
inicio a las investigaciones, mismas que permitieron establecer la posible participación
de Jesús “N” en este delito, y que fue detenido con base a una orden de aprehensión.

Jesús “N” fue presentado en audiencia de formulación de imputación, donde un
Juez de Control resolvió vincularlo a proceso, fijar prisión preventiva oficiosa y
establecer un plazo de dos meses para el cierre de la investigación complementaria.

La FGE refrenda su compromiso de hacer valer el derecho a la justicia de las
niñas y mujeres en Michoacán, a una vida libre de violencia.

Más de 150 elementos de
seguridad pública reciben

certificaciones
H. Zitácuaro, Mich., a 15 de Junio del 2023.- Más de 150 elementos de la corporación de

Seguridad Pública recibieron sus certificados de conclusión en los cursos de Conducción de
vehículos, detención y conducción de personas, así como Grupo Táctico e Informe Policial
Homologado.

En su mensaje, el alcalde Toño Ixtláhuac reconoció el esfuerzo del cuerpo policíaco y
destacó que con la preparación en protocolos de actuación, se brindan más y mejores
condiciones de seguridad para la población y la corporación misma.

Agregó que éste esfuerzo se verá reforzado con los trabajos contínuos de la construcción
de la academia policiaca y la dignificación de las condiciones en las que trabajan los elementos,
así como la construcción de un gimnasio.

Por su parte, el Director de Seguridad Pública César García Rodríguez agradeció el apoyo
del Edil y se comprometió a trabajar duro para blindar al municipio y tener más acercamiento
con la ciudadanía.

En el #GobiernoDeSoluciones trabajamos arduamente en materia de seguridad pública
para la construcción del Zitácuaro que todos queremos

Más de 150 elementos de la corporación de Seguridad Pública recibieron sus certificados de
conclusión en los cursos de Conducción de vehículos, detención y conducción de personas, así
como Grupo Táctico e Informe Policial Homologado.


